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CUIABÁ AGUARDA LIBERAÇÃO PARA
VACINAR CRIANÇAS COM CORONAVAC
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A Prefeitura de Cuiabá 
informou nesta se-
gunda-feira (24) que 
aguarda uma resolu-
ção da Comissão Inter-
gestora Bipartite (CIB) 
para iniciar a vacina-
ção de crianças com a 
Coronavac. Fabricada 
pelo Instituto Butan-
tan, em São Paulo, a 
vacina tem mais doses 
disponíveis do que a 
Pfizer e recebeu auto-
rização para aplicação 
em crianças de 6 a 
11 anos no dia 20 de 
janeiro, pela Agência 
Nacional de Vigilân-
cia Sanitária (Anvisa). 
Após a autorização, o 
Ministério da Saúde 
já incluiu a Coronavac 
no plano de vacina-
ção infantil e emitiu 
recomendação aos 
Estados para iniciar a 
aplicação. Na semana 
passada, o Butantan 
informou que já tem 
cerca de 15 milhões de 
doses disponíveis para 
uso em crianças e ado-
lescentes

PEC DOS COMBUSTÍVEIS NÃO
VAI RESOLVER PROBLEMA DOS
PREÇOS, DIZ ECONOMISTA
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HOMEM É ASSASSINADO EM
BRIGA POR CAUSA DE SOM ALTO
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A presidente do Tribunal de Justiça de Mato Grosso 
(TJMT), desembargadora Maria Helena Gargaglione 
Póvoas, cobrou manifestação da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico de Mato Grosso (Sedec/MT) e 
do Instituto de Defesa Agropecuária de MT (Indea/MT) 
sobre uma ação movida pelo Partido dos Trabalhado-
res (PT) contra a ampliação do calendário da soja no 
estado. Na ação, o partido argumenta que o aumento 
do período de plantio da oleaginosa por mais 34 dias, 
passando a data limite de 31 de dezembro para 3 de 
fevereiro, pode aumentar a circulação do fungo cau-
sador da ferrugem asiática e comprometer as lavou-
ras, colocando em risco a economia de Mato Grosso

PT vai ao TJ contra
soja extemporânea

O presidente Jair Bolsonaro (PL) anunciou que pretende entregar, ainda nes-
ta semana, uma proposta de emenda constitucional (PEC) para reduzir ou até 
mesmo zerar os impostos sobre os combustíveis e energia elétrica. A medida 
tem como objetivo reduzir a inflação, que é puxada, principalmente, pelos pre-
ços dos combustíveis e energia. Na avaliação do economista Vivaldo Lopes, a 
Petrobras não vai deixar de praticar novos reajustes, mesmo se o governo cortar 
impostos sobre os combustíveis. Ele também prevê ainda mais aumentos nos 
próximos dias, já que o preço do barril de petróleo está perto de 90 dólares no 
mercado internacional
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A PEC do Populismo

EDITORIAL

ão existe má-
gica para redu-
zir o preço dos 

combustíveis e da ener-
gia elétrica no Brasil, 
como querem fazer crer 
as mensagens que jo-
gam culpa em impostos, 
principalmente estadu-
ais. A carga tributária é 
realmente elevada, mas 
permanece a mesma de 
quando a gasolina era 
vendida na faixa de R$ 4. 
A única coisa que mudou 
de lá para cá foi a con-
juntura econômica, tan-
to nacional quanto glo-
bal, que levaram o preço 
dos combustíveis às al-
turas. E as projeções de 
mercado apontam para 
tendência de novas altas, 
o que é visto como uma 
péssima notícia para os 
políticos que planejam se 
reeleger esse ano. 

Talvez seja o peso des-
sa perspectiva desfavo-
rável que tenha levado o 
presidente Jair Bolsonaro 
(PL) a anunciar que está 

trabalhando em uma 
PEC para reduzir impos-
tos federais e estaduais 
sobre os combustíveis. 
A intenção é boa, mas a 
ideia não, já que o gover-
no não tem sequer uma 
ideia de onde irá tirar 
a arrecadação que será 
perdida com a redução 
dos impostos, como de-
termina a Lei de Respon-
sabilidade Fiscal (LRF). 
Aliás, a própria ideia de 
recorrer a uma PEC já é, 
em si, uma tentativa de 
burlar a LRF, como foi 
feito no ano passado com 
a aprovação da PEC dos 
Precatórios.

Estimativas prelimina-
res apontam que o rombo 
que será criado nos cofres 
públicos com essa medida 
deve começar na faixa de 
R$ 50 bilhões, podendo 
chegar a R$ 240 bilhão 
quando são incluídos os 
impostos que o presiden-
te quer ‘sugerir’ que os 
Estados cortem. Pode até 
ser que a PEC dos Com-
bustíveis seja aprovada, 
visto que estamos em ano 
eleitoral e a maioria dos 
responsáveis pela apro-
vação da medida quer fi-
car ‘bem na fita’ para po-
der conquistar mais votos 
em outubro.

A aprovação da PEC 
não impedirá que os 
preços dos combustíveis 
continuem a subir nos 
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próximos meses, já que a 
perspectiva é que o bar-
ril de petróleo continue 
a se valorizar, princi-
palmente com a escala-
da da crise geopolítica 
na fronteira entre Rús-
sia e Ucrânia. O preço do 
barril já está mais perto 
dos 90 dólares do que há 
duas semanas e analistas 
apontam para a possibi-
lidade de chegar a 100 
dólares. Além disso, a 
moeda americana deve 
continuar a se valorizar 
frente ao real, o que ten-
de a elevar ainda mais o 
preço dos combustíveis.

Se pudéssemos apon-
tar um culpado para 
preços tão elevados nas 
bombas, esse seria a 
Política de Paridade de 
Preços Internacionais 
(PPI) da Petrobras, que 
força o mercado nacional 
a seguir a tendência de 
preços no resto do globo. 
O resultado disso foi sen-
tido pelos brasileiros no 
ano passado: enquanto 
os trabalhadores chora-
vam para pagar mais de 
R$ 6 no litro da gasolina, 
os acionistas da Petro-
bras embolsaram mais 
de R$ 60 bilhões em an-
tecipação de dividendos. 
A aprovação da PEC dos 
Combustíveis só deixará 
essa balança ainda mais 
perversa para o traba-
lhador. 
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Neri Geller (*)    
Os embates no campo democrático 

são sempre de grande valia para mim, 
especialmente quando vislumbro com 
total clareza os benefícios que a luta 
pode trazer ao povo brasileiro. Nunca 
tive medo de desafios e acredito que 
esse foi e, ainda será, mais um logrado 
com êxito. 

Vamos aprovar, na base do consenso, 
uma lei possível de ser cumprida respeitando a 
importância desse tema para praticamente todas 
as atividades que influenciam diretamente a eco-
nomia e o desenvolvimento do País.

No ano passado caminhamos de maneira 
muito efetiva quando o assunto foi o licenciamento 
ambiental, coloquei-me à disposição todos os dias 
para aqueles que desejaram dirimir pequenas dú-
vidas, ou até mesmo conhecer a fundo a matéria. 
Ouvimos todos os setores, segmentos, ONG’s, 
sociedade civil organizada.

Ainda assim, compreendo que um tema que 
está, desde 2004 na Câmara dos Deputados, não 
pode e nem vai ser resolvido em poucas sema-
nas. Porém, tenho plena convicção que o tempo 
investido nos debates, a respeito do licenciamento 
ambiental em 2021, não foram nem serão em vão e 
caminharemos a passos largos para um desfecho 
positivo para a população brasileira. 

É imprescindível explicar com tranquilidade do 
que se trata e como o projeto irá impactar positiva-
mente a vida do cidadão. 

Fizemos mais de 80 reuniões virtuais, ouvimos 
o Observatório do Clima, ouvimos as secretarias de 
meio ambiente, também reunimos as federações 
(CNI, CNT, Fiesp, entre outras) todas elas com o 
corpo técnico de ambientalistas. 

Ouvimos, debatemos, acolhemos propostas 
das comunidades tradicionais, como as indíge-
nas, por exemplo. Quem costuma dizer que o 
licenciamento não é debatido, simplesmente o faz 
por ser contrário à proposta, sem consistência ou 
embasamento técnico suficiente para isso. 

Começo pelo que, imagino, seja o ponto que 
mais preocupa uma parte significativa da popula-
ção, que por vezes me questiona se uma nova lei 
mexeria no Código Florestal ou abriria espaços 
para desmatamento ilegal. Minha resposta é não. 
Não existe qualquer vírgula no projeto de lei que 
mude o que está escrito no Código Florestal. 
Quanto aos crimes ambientais, a pena é, inclusive, 
aumentada para quem eventualmente venha a 
cometê-los. O licenciamento não permite que cada 
um faça o que quiser e como quiser. Ao contrário, 
ele traz mais rigor, porém, diminui a burocracia. 

Existem no Brasil, hoje, mais de 25 mil 
normas, portarias estaduais e do Conama 

que travam cerca de R$ 130 bilhões em 
investimentos. Estamos falando de obras 
importantes que vão desde o sanea-
mento básico, à rede de transmissão 
de energia pela Amazônia, infraestrutura 
de rodovias e ferrovias – a exemplo da 

BR 242 – que está há mais de 10 anos 
parada-, assim como a 174 e a 158 (no 

meu estado, Mato Grosso), que demons-
tram a necessidade urgente de uma legislação 

adequada que permita o desenvolvimento com 
segurança e punibilidade a quem não cumprir a lei.

As pessoas citam apenas a questão das 
estradas e se esquecem que praticamente tudo 
depende do licenciamento para acontecer. Nós 
circulamos dos grandes centros urbanos à área 
rural, já que a lei precisa nortear a construção de 
uma estrada, mas também de um aterro sanitário, 
uma PCH, de uma ponte, enfim, tudo. A falta de 
uma regulamentação aumenta de 25% a 40% o 
Custo Brasil uma vez que, a insegurança jurídica 
posterga e atrasa obras que, às vezes, já estão 
em andamento e ficam paralisadas. 

Esse é um assunto que afeta todas as áreas 
e que levará investimento para todo o Brasil. Falo 
do desenvolvimento pleno de estados e cidades, 
geração de emprego e renda, além de melhorar a 
qualidade de vida e o Índice de Desenvolvimento 
Humano (IDH).

Importante destacar que retirar as amarras 
e criar uma lei geral vai amenizar e diminuir as 
distâncias entre o nosso país e o resto do mundo 
nessa questão. Basta dizer que os membros do 
G7 (países economicamente mais desenvolvidos) 
possuem licenciamento simplificado, quando uma 
mesma licença é usada desde a concepção até 
a operação do empreendimento. No Brasil, são 
necessárias três licenças. 

Outra dissonância entre o Brasil e o grupo 
das sete maiores economias do mundo, se dá na 
renovação das licenças. No G7, a renovação só 
acontece se forem alteradas as condições iniciais 
dos projetos ou da própria legislação. No Brasil 
é feita após o vencimento, ou para alteração de 
processos, ampliações, entre outros.

Vejam, a nova lei endurece as penas para os 
crimes, uniformiza e moderniza o sistema atual e 
ainda equilibra a atividade produtiva com a preser-
vação ambiental. Esse é o norte que necessitamos 
e a vinda de uma lei geral será o começo das 
mudanças que precisamos.

NERI GELLER (PP/MT) é deputado federal e 
vice-presidente da FPA

Licenciamento ambiental

A dramática situação da Bahia, que já 
levou 72 municípios a decretarem estado de 
emergência, mobilizou famosos e anônimos 
para ajudar as vítimas das enchentes. Há 
iniciativas das próprias prefeituras, assim 
como movimentos organizados pelo Corpo 
de Bombeiros, ONGs e artistas.

O Estadão Mato Grosso preparou uma 
lista com as principais iniciativa, caso queira 
ajudar:

SOS Bahia - Razões para Acreditar
Organizada pelo site Razões para Acredi-

tar, a iniciativa vem sendo apoiada por artistas 
como Whindersson Nunes, Tatá Werneck, 
Nicolas Prattes, Gabriela Pugliesi, Gabriel 
Louchard, Lucas Maciel, Juliane Araujo e 
Aretha Oliveira. A ação pretende arrecadar 
colchões, roupas, alimentos e outros itens 
de necessidade básica para mais de 3 mil 
pessoas desabrigadas.

A doação é feita via Pix. www.voaa.me/
sos-bahia
SOS Calamidades - LBV

A Legião da Boa Vontade (LBV) organiza 
a Campanha SOS Calamidades, que está 
recebendo dinheiro e doações de alimentos 
não perecíveis, itens de higiene (sabonete, 
creme dental, absorvente, fraldas infantis e 
geriátricas) e itens de limpeza (sabão, água 
sanitária e detergente). As arrecadações se-
rão encaminhadas para a Defesa Civil, que 
fará a entrega dos donativos às famílias.
Doações em dinheiro:
Home: www.lbv.org.br
Pix oficial da LBV - E-mail: pix@lbv.org.br
Contas bancárias
Bradesco: Agência: 0292-5 — C/C: 92830-5
Itaú: Agência: 0237 — C/C: 73700-2
Banco do Brasil: Agência: 3344-8 — 
C/C: 205010-2

Caixa Econômica Federal: Agência: 1231 
— operação: 003 — C/C: 100-0
Santander: Agência: 0239 — 
C/C: 13.002754-6
Shopping da Bahia

O empreendimento está arrecadando ali-
mentos não perecíveis, agasalhos, roupas, 
calçados, produtos de higiene, fraldas descar-
táveis e cesta básica. As doações devem ser 
entregues ao lado da Central de Atendimento 
ao Cliente (CAC), 2º piso.
Corpo de Bombeiros Militar da Bahia

Os quartéis dos bombeiros do estado abri-
ram para arrecadação de produtos de higiene, 
roupas, alimentos não perecíveis, água e 
outros mantimentos. Para doar, basta apenas 
procurar a unidade mais próxima.

Movimento Unido dos Povos e Orga-
nizações Indígenas da Bahia (MUPOIBA)

O Movimento Unido dos Povos e Orga-
nizações Indígenas da Bahia (MUPOIBA), 
juntamente com a Federação Indígena das 
Nações Pataxó e Tupinambá do Extremo-Sul 
da Bahia está arrecando dinheiro que será 
revertido em doações.
Dados para doação: Associação Nacional 
de Ação Indigenista
Banco do Brasil: Agência: 3466-5
Conta: 60311-2
Pix: 13100342000125 (CNPJ)
Universidade Federal do Sul da Bahia 
(UFSB)

Membros do campus Paulo Freire da 
UFSB, que fica em Teixeira de Freitas, dispo-
nibilizaram um número Pix para quem quiser 
contribuir com doações em dinheiro inicial-
mente disponibilizadas para a população de 
Jucuruçu: +55 73 981243223 (Telefone de 
Leandro Lyrio de Souza). A faculdade tam-
bém tem uma sede em Itabuna, outra cidade 
afetada pelo ciclone.

Veja como ajudar as vítimas das 
tempestades que assolam a Bahia

JANEIRO BRANCO

Francisney Liberato (*)   

Muitos acreditam que a arte de 
liderar é hereditária ou que um 
indivíduo já nasce com as quali-
dades e atribuições de um líder, 
fato que pode até ser verdadeiro, 
todavia, caso você não se enxer-
gue com essa credencial, é possível 
desenvolvê-la.

Acredito que em todos os ambientes e 
cenários da nossa vida é factível a presença 
de um líder. Não me refiro exclusivamente a 
um líder formal, que foi constituído para tal 
responsabilidade, como, por exemplo, um 
gerente do setor financeiro.

Vejo a liderança muito mais ampla do que 
aquela que nos parece já estabelecida, como 
é o caso acima citado; independentemente da 
função ou cargo, a liderança é também um 
estado de espírito em circunstâncias diferen-
tes da vida, que muitas vezes contribui para 
o deslinde de uma situação.

Se a liderança está em todos os cenários e 
áreas da nossa vida, então é possível concluir 
que deve haver o exercício da liderança em 
todos esses lugares. Se os resultados estão 
aparecendo, é provável que haja a contribui-
ção do líder, por outro lado, se não surgem 
resultados, pode ser que há ausência de um 
líder, ou, quem sabe, a liderança tenha fra-
cassado na condução dos trabalhos.

Defendo a tese de que você deve ser líder 
em qualquer lugar, seja na família, escola, 
igreja, trabalho, relacionamentos, amizade e 
em outros ambientes.

Não se furte dessa responsabilidade, uma 
vez que os resultados aparecerão, cedo ou 
tarde, então é preciso assumir o seu posto 
efetivamente, formal ou informal, para dar o 
seu melhor e contribuir com a sua experiência 
e histórico de vida, em benefício de todos os 
envolvidos.

Ser um líder não o exime de vivenciar as 
mesmas lutas e desafios dos seus colabora-
dores, e que, por vezes, lhe trará a sensação 
de fragilidade e cansaço diante de tamanha 
responsabilidade; entretanto, aceitar esse 
desafio é uma forma de demonstrar grandeza 
e coragem de caráter, pois não são todos que 
desejam sair de sua zona de conforto para se 
arriscar na construção de algo melhor para a 
organização.

Para isso é sempre importante extrair o 
aprendizado das palavras do escritor Augusto 
Cury: “O maior líder é aquele que reconhece 
sua pequenez, extrai força de sua humildade 
e experiência da sua fragilidade”.

Seja líder em qualquer lugar! Todos os 
momentos tornam-se grandes oportunidades 
para crescermos e desenvolvermos essa ha-
bilidade em nossa vida. É preciso ser melhor 

do que ontem. Quanto mais você parti-
cipar, mais próximo dessa realidade 
você estará, pois a prática leva ao 
aprimoramento e à perfeição.

Você ainda não é líder? Não há 
problema, pois sempre haverá opor-
tunidades “batendo a sua porta” lhe 

oferecendo essa gigantesca chance. 
Não pense que a vida de um líder será 

como um “mar de rosas”, pelo contrário, a 
cada dia haverá espinhos para lhe incomodar, 
porém, a satisfação de transformar e melhorar 
a vida dos liderados é a recompensa que traz 
sentido à vida.

Já ocupei por mais de 20 anos cargos e 
funções de liderança, formal e informal, em 
postos de trabalhos distintos. Posso lhe dizer 
que tudo valeu a pena. Não há crescimento 
sem dor! É preciso se superar diuturnamente. 
Em cada ambiente de trabalho há sempre 
grande satisfação.

O feedback dos colaboradores sinceros 
foi marcante para minha vida, pois foi pos-
sível ver o crescimento e o desenvolvimento 
de cada um. As palavras do ex-presidente 
norte-americano Abraham Lincoln enfatizam 
essa ideia: “A maior habilidade de um líder é 
desenvolver habilidades extraordinárias em 
pessoas comuns”. Isso, sem dúvida alguma, 
contribuiu para o meu crescimento, e mais: 
serviu como combustível para minha perma-
nência nesta jornada.

Topa agarrar esta oportunidade? Que tal 
começar agora? Você será um grande líder, 
acredite, tenha fé! Você se transformará e 
verá muitos colaboradores com a vida res-
significada e guiada de uma forma melhor e 
mais feliz!

E lembre-se da promessa de Deus para 
cada um de nós, principalmente para os lí-
deres, conforme registrado em Isaías 41:10: 
“Não fiquem com medo, pois estou com 
vocês; não se apavorem, pois eu sou o seu 
Deus. Eu lhes dou forças e os ajudo; Eu os 
protejo com a minha forte mão”.

FRANCISNEY LIBERATO é Auditor do Tribu-
nal de Contas. Escritor, Palestrante, Professor, 
Coach e Mentor. Mestre em Educação pela 
University of Florida. Doutor em Filosofia Uni-
versal Ph.I. Honoris Causa. Bacharel em Ad-
ministração, Bacharel em Ciências Contábeis 
(CRC-MT) e Bacharel em Direito (OAB-MT). 
Vice-presidente da Associação Brasileira dos 
Profissionais da Contabilidade – ABRAPCON. 
Membro da Academia Mundial de Letras. Autor 
dos Livros: “Mude sua vida em 50 dias”, “Como 
falar em público com eficiência”, “A arte de ser 
feliz”, “Singularidade”, “Autocontrole”, “Fenome-
nal”, “Reinvente sua vida” e “Como passar em 
concursos – Vol. 1 e 2”, “Como falar em público 
com excelência” e “Legado”.

Seja líder onde estiver

CORRENTE DE SOLIDARIEDADE

Cuidados com a saúde 
mental e emocional

Com o objetivo de chamar a atenção da humanidade para 
as questões e necessidades relacionadas à Saúde Mental e 
Emocional das pessoas e das instituições humanas, a Cam-
panha Janeiro Branco propõe conscientização, combate aos 
tabus, mudanças de paradigmas, orientações e inspirações 
a respeito de importantes questões relacionadas a vida de todo mundo. Iniciada em 2014, a 
Campanha promove durante todo o mês de janeiro palestras, palestras-relâmpago, oficinas, 
cursos, workshops, entrevistas midiáticas, caminhadas, rodas de conversa e abordagem de 
pessoas em todos os lugares nos quais as pessoas se encontram: ruas, praças, igrejas, empre-
sas, residências, academias, shoppings, hospitais, prefeituras etc. Neste ano, ainda por conta 
da pandemia de covid-19, toda a programação está sendo realizada online pelo Instagram @
janeirobranco e pelo site www.janeirobranco.com.br.



ECONOMIA - PG 3
www.estadaomatogrosso.com.br

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, TERÇA-FEIRA, 25 de JANEIRO de 2022

Além de causar atritos com os Estados pela interferência no ICMS, proposta de Bolsonaro pode não ter efeito devido à Petrobras, alerta economista

COMBUSTÍVEIS

PEC não reduzirá preço nas bombas

Felipe Leonel

O presidente Jair Bol-
sonaro (PL) anunciou que 
pretende entregar, ainda 
nesta semana, uma propos-
ta de emenda constitucio-
nal (PEC) para reduzir ou 
até mesmo zerar os impos-
tos sobre os combustíveis e 
energia elétrica. A medida 
tem como objetivo redu-
zir a inflação, que é puxa-
da, principalmente, pelos 
preços dos combustíveis e 
energia.

Além dos impostos fe-
derais, o governo também 
pretende incluir na propos-
ta uma ‘sugestão’ para os 
governadores reduzirem 
o ICMS, que é um imposto 
estadual e corresponde a 
grande parte da arrecada-
ção dos Estados e Municí-
pios. Em razão dessa inter-
ferência da política fiscal 
dos entes federados, a ex-
pectativa é que o projeto 
não prospere no Congresso 
Nacional.

“Nada de atrito, apenas 
a possibilidade de se ba-
ratear os preços da gaso-
lina, álcool, diesel, gás de 

cozinha e energia elétrica, 
diminuindo os impostos”, 
disse Bolsonaro. “A im-
prensa critica o governo 
pelos preços dos combus-
tíveis. Quando o mesmo 
apresenta possível solução 
para diminuí-los, a mesma 
imprensa volta a criticar”, 
reclamou o presidente, nas 
redes sociais.

Os mato-grossenses 
vivenciaram algo seme-
lhante no começo deste 
ano, quando o governo 
do Estado reduziu o ICMS 
dos combustíveis. O im-
posto sobre a gasolina, 
por exemplo, reduziu de 
25% para 23%. Segundo a 
Secretaria Estadual de Fa-
zenda (Sefaz), o preço iria 
reduzir 16 centavos. Num 
primeiro momento, houve 
a redução de R$ 6,49 para 
R$ 6,27.

No entanto, alguns dias 
depois a Petrobras aumen-
tou novamente o preço da 
gasolina, anulando a redu-
ção permitida pelo corte no 
imposto estadual. Alguns 
postos ainda estão prati-
cando o preço de R$ 6,27, 
mas vários já retornaram 
para o preço anterior, e a 
gasolina voltou a ser co-
mercializada na faixa de R$ 
6,50.

Na avaliação do eco-
nomista Vivaldo Lopes, 
ao apresentar uma PEC, 
o governo tenta driblar a 
Lei de Responsabilidade 
Fiscal (LRF), que estabe-
lece a obrigatoriedade de 
o governo apresentar um 

Economista alerta que Petrobras vai continuar aumentando preço dos combustíveis, mesmo 
com corte nos impostos
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do barril de petróleo já 
está chegando perto de 90 
dólares, devido à crise geo-
política que se instalou na 
região da Rússia e que cau-
sa pressão sobre os preços 
dos combustíveis. 

Especialistas de mer-
cado apontam para a pos-
sibilidade de a cotação do 
barril de petróleo chegar a 
100 dólares ainda este ano, 
diante do cenário político-
-econômico global.

Diante disso, o econo-
mista afirma que o governo 
federal está usando uma 
receita falha, que é a inter-
ferência no mercado, como 
foi feito durante o Governo 
Sarney, na época do Plano 
Cruzado.

“O governo vai ‘meter 
a mão’ nas regras mer-
cadológicas e impor um 
congelamento de preços. 
No fundo, o governo está 
fazendo o que o Sarney fez 
na época do Cruzado e não 
deu certo. É o mesmo que 
a Argentina está tentando 
fazer agora, intervindo nos 
preços de produtos, que 
deve ser definido pelo mer-
cado”, concluiu.

corte de despesas ou uma 
fonte de arrecadação para 
compensar as perdas com 
o corte de impostos.

Caso os governadores 
acolham a sugestão, as per-
das devem ser de R$ 240 
bilhões durante a vigência 
da PEC, que deve ser de 5 
anos. 

“O governo está fazen-
do todo esse estrago no 
Orçamento e não fala em 
mudar a política de preços 
da Petrobrás. Portanto, ele 

está fazendo um esforço 
extraordinário, fazendo 
tudo de errado na parte 
de congelar preços, inter-
vir no mercado, interferir 
no preço do ICMS, que é 
prerrogativa dos Estados, 
para manter o lucro dos 
acionistas da Petrobras”, 
afirma Vivaldo.

“Nós vamos aumentar 
os lucros da Petrobras e 
isso significa aumentar o 
lucro de 60 mil acionistas 
privados. Vamos sacrificar 

toda a nação para garantir 
os lucros dos acionistas da 
Petrobras. É uma coisa ina-
ceitável e inconcebível, é de 
uma estupidez estratosféri-
ca”, completa.

NOVOS AUMENTOS - 
Vivaldo Lopes afirma que 
a Petrobras vai deixar de 
praticar novos reajustes, 
mesmo se o governo cortar 
impostos sobre os combus-
tíveis, e já prevê ainda mais 
aumentos nos próximos 
dias. Isso porque o preço 

Da redação

A Federação das In-
dústrias de Mato Grosso 
(Fiemt) e as entidades re-
presentativas do setor co-
mercial de Mato Grosso se 
reuniram nesta segunda-
-feira (24) com o governa-
dor Mauro Mendes (DEM) 
para pedir apoio à manu-
tenção do congelamento 
do chamado Preço Médio 
Ponderado ao Consumidor 
Final (PMPF) dos combustí-
veis em Mato Grosso – que 
a base de cálculo sobre a 
qual incide o ICMS cobrado 
sobre o produto. 

Segundo a Fiemt, o des-
congelamento da tabela 
PMPF pode causar um im-
pacto de até 9% no preço 
dos combustíveis, o que 
resultaria em anta de até 8 
centavos na bomba.

A tabela PMPF está con-
gelada em todo o país des-
de novembro de 2021, por 
força de um convênio do 
Conselho Nacional de Po-
lítica Fazendária (Confaz), 

cuja validade termina no 
próximo dia 31. 

O Confaz se reuniu em 
14 de janeiro para deba-
ter a renovação do conge-
lamento. À época, apenas 
Mato Grosso votou a favor 
da medida, enquanto os 
demais Estados votaram 
contra o congelamento. O 
secretário de Estado de Fa-
zenda, Rogério Gallo, infor-
mou que há uma reunião 
do Confaz agendada para o 
dia 27 para votar a prorro-
gação.

"Não só defendo como 
estamos trabalhando para 
que isso aconteça", lem-
brou o governador.

As entidades apontam 
quatro motivos princi-
pais para manter o con-
gelamento. O primeiro é 
o impacto que diversos 
setores econômicos já es-
tão sentindo com o alto 
número de afastamentos 
provocados pelo aumento 
dos casos de covid-19. As 
instituições também pon-
deram que o Estado teve 

um aumento de 54% na 
receita de impostos sobre 
combustíveis entre 2020 
e 2021, saltando de R$2,7 
para R$ 4,1 bilhões.

As entidades lembram 
ainda que o modelo de tri-
butação dos combustíveis 
no Brasil é diretamente 
proporcional à variação do 
preço do barril de petróleo, 
que está no maior patamar 
dos últimos sete anos. Além 
disso, como em todo início 
de ano, a população já está 
exposta a diversos encar-
gos e pagamentos, além de 
muitas categorias profis-
sionais iniciarem agora a 
negociação salarial.

"O PMPF congelado 
contribui para a estabilida-
de dos preços dos combus-
tíveis ao consumidor final 
e para o setor produtivo, 
o que neste momento é 
essencial para estimular a 
nossa economia, ao menos 
até que seja possível reto-
marmos a normalidade”, 
afirma Gustavo Oliveira, 
presidente da FIemt.

ICMS DOS COMBUSTÍVEIS

Empresários cobram novo
congelamento de impostos

Luciano Nascimento/ABr

Instituições financeiras 
consultadas semanalmen-
te pelo Banco Central (BC) 
estimam, em boletim divul-
gado nessa segunda-feira 
(24), que o Índice de Pre-
ços ao Consumidor Amplo 
(IPCA), inflação oficial do 
país, deve fechar 2022 em 
5,15%. Há uma semana, a 
projeção do mercado era 
que a inflação terminasse 
o ano em 5,09%. Há quatro 
semanas, era 5,03%.

Para 2023, o mercado 
manteve a expectativa de 
inflação da semana passa-
da, de 3,4%. Em 2024, a 
previsão também é a mes-
ma da última semana.

O boletim Focus reúne a 
projeção do mercado para 
os principais indicadores 
econômicos do país. Na 
estimativa desta semana, 
o Focus indica a mesma 
variação do Produto Inter-
no Bruto (PIB) registrada 
há sete dias, de 0,29%. Há 
quatro semanas, o mercado 
previa crescimento da eco-
nomia brasileira de 0,42%.

O boletim registra ainda 
diminuição na expectativa 
de crescimento do PIB para 
2023, passando de 1,75% 
na semana passada para 
1,69%. Para 2024, a proje-
ção se manteve estável, em 
2%.

JUROS E CÂMBIO - A 
previsão do mercado para 
a taxa básica de juros, a Se-
lic, em 2022, também ficou 
estável em relação ao divul-
gado na semana passada, 
11,75% ao ano. Há quatro 
semanas, a projeção era 
que a Selic fecharia 2022 
em 11,5% ao ano.

A taxa, definida pelo Co-
mitê de Política Monetária 
(Copom) está atualmente 
em 9,25% ao ano. Na pró-
xima reunião do órgão, 
em fevereiro, o Copom já 
sinalizou que deve elevar 
a Selic em mais 1,5 ponto 
percentual.

Para o fim de 2023, a 
estimativa é que a taxa bá-
sica caia para 8% ao ano, a 
mesma da semana passada. 
Para 2024, a previsão para 

a Selic é 7% ao ano, índice 
igual ao da semana anterior.

A expectativa do merca-
do para a cotação do dólar 
em 2022 também se man-
teve igual ao projetado na 
semana passada, R$ 5,60. 
No próximo ano, a projeção 
é de alta no câmbio. Para 
2023, a previsão da cota-
ção do dólar subiu de R$ 
5,46 para R$ 5,50 e, para 
2024, se manteve estável 
em R$ 5,40.

CARESTIA À VISTA

Mercado aumenta projeção
de inflação para o ano

Em reunião com empresários, Mauro ressaltou que MT foi o único estado a votar 
favorável ao congelamento

Divulgação

Previsão da inflação para 2022 já está em 5,15%, 
informou o Banco Central no Boletim Focus

Gilberto Leite
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Partido recorre à Justiça contra mudança no período de plantio da soja, afirmando que medida aumenta risco de propagação da ferrugem asiática

SEMEADURA TARDIA

PT quer barrar novo calendário

Felipe Leonel

A presidente do Tri-
bunal de Justiça de Mato 
Grosso (TJMT), desem-
bargadora Maria Hele-
na Gargaglione Póvoas, 
cobrou manifestação da 
Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico de 
Mato Grosso (Sedec/MT) 
e do Instituto de Defesa 
Agropecuária de MT (In-
dea/MT) sobre uma ação 
movida pelo Partido dos 
Trabalhadores (PT) con-
tra a ampliação do calen-
dário da soja no estado.

A ação foi protocolada 
pelo diretório do PT em 
Mato Grosso no dia 29 
de novembro e tem como 
argumento o risco de 
propagação da ferrugem 
asiática nas lavouras. O 
partido argumenta que 
o aumento do período 
de plantio da oleaginosa 
por mais 34 dias, passan-

do a data limite de 31 de 
dezembro para 3 de fe-
vereiro, pode aumentar 
a circulação da praga e 
comprometer as lavouras 
do estado.

Um dia após receber 
a petição, o desembarga-
dor plantonista do TJMT, 
Luiz Ferreira da Silva, 
havia determinado que o 
Indea/MT e a Sedec/MT 
se manifestassem, o que 
não teria ocorrido até 
o momento. Após essa 
‘omissão’, o PT entrou 
com uma nova petição 
para que o Judiciário não 
aguarde todas as diligên-
cias para proferir uma 
decisão.

“Com máxima vênia ao 
despacho proferido pela 
nobre Presidente desta 
Corte e diante dos perigos 
que se apresentam nessa 
ação de inconstituciona-
lidade, podendo implicar 
na perda do objeto e en-
sejar riscos fitossanitários 
incalculáveis que não po-
derão ser remediados em 
momento ulterior, requer-
-se, respeitosamente, a 
reconsideração do quanto 
decidido”, diz.

Porém, foi proferido 
um novo despacho de-
terminando o aguardo 
das manifestações. “Con-
siderando que a questão 

Presidente do TJ aponta que discussão sobre calendário 
da soja é técnica e necessita da manifestação de 

órgãos especializados
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controvertida envolve 
matéria eminentemente 
técnico-científica, como 
já consignado pelo Su-
premo Tribunal Federal 
no âmbito da APPF n. 
923, reputo necessária a 
prévia manifestação dos 
órgãos citados”, disse a 
presidente do TJMT, no 
último dia 18.

Na ação, os advoga-
dos Wilmar Schrader e 
Cecília Brito Silva alegam 
que em Mato Grosso do 
Sul e Goiás, onde o clima 
é semelhante ao de Mato 
Grosso, os governos man-
tiveram o calendário ori-
ginal de semeadura da 
soja. Eles ainda afirmam 
que o governo de Mato 
Grosso cedeu a interesses 
econômicos e coloca em 
risco a saúde dos plan-
tios e o ecossistema. O 
partido afirma ainda que 
as medidas adotadas pelo 
Estado poderiam prejudi-
car o crescimento econô-
mico, já que o agronegó-
cio é o principal pilar da 
economia estadual.

A ferrugem asiática 
é uma doença causada 
pelo fungo Pakopsora 
pachyrhzi e o seu avanço 
resulta na desfolha pre-
coce da soja, impedindo 
a formação completa dos 
grãos, o que reduz a pro-

dutividade das lavouras. 
Além disso, o fungo é su-
per-resistente aos defen-
sivos agrícolas. O PT sus-
tenta que o uso de mais 
defensivos pode aumen-
tar ainda mais a resistên-
cia do fungo.

Uma das medidas para 
conter a doença da soja 
é justamente o vazio sa-
nitário, período em que é 
proibido o plantio, o que 
contribui para a redução 
da aplicação de defensivos. 

“O uso contínuo de 
defensivos agrícolas com 
o mesmo mecanismo de 
ação faz a chamada pres-
são de seleção e resulta 
na sobrevivência apenas 
dos fungos resistentes, o 
que favorece a infestação 
das lavouras pela Ferru-
gem Asiática e prejudica 
a produtividade do Esta-
do que se intitula como o 
“celeiro do país””, diz tre-
cho da petição inicial.

Igor Guilherme*

Ex-procurador-Geral 
do Município de Cuiabá 
(PGM), o advogado Nestor 
Fidelis pela primeira vez 
cogita disputar um car-
go eletivo. Ele vem sendo 
procurado por diversas 
siglas partidárias e revela 
estar aberto às possibili-
dades. Embora as eleições 
gerais disponham de vá-
rios cargos, Fidelis pontua 
que, caso se decida pela 
disputa, só aceita concor-
rer à vaga de deputado 
estadual.

Nesta semana, Nestor 
conversou com a repor-
tagem do Estadão Mato 
Grosso e deu detalhes de 
como andam as conversas 
acerca desta possibilida-
de, que chegou a ser ven-
tilada em alguns veículos 
com a informação de que 

ele disputaria o cargo pelo 
MDB, mas ele pontua que 
não está filiado a nenhum 
partido até o momento e 
que tem conversado com 
várias legendas.

Embora o projeto ainda 
esteja em diálogo e cons-
trução, o jurista já adianta 
não abrir mão da bandeira 
social. Ele pontua que é 
necessário o compartilha-
mento da tecnologia do 
agronegócio com o peque-
no produtor, para que o 
enriquecimento não seja 
concentrado em pequenos 
grupos. Isso porque, ele 
lembra, existe uma falha 
na distribuição de renda, 
cuja monopolização da ri-
queza está deixando par-
cela significativa da popu-
lação abaixo da linha da 
pobreza.

Nestor Fidelis também 
afirmou que é preciso 

avançar na Segurança Pú-
blica e pontua que isso não 
se limita somente às polí-
cias, com melhores equipa-
mentos, mas em garantir 
melhores condições à po-
pulação. Ele defende que 
equipamentos de seguran-
ça, como câmeras de moni-
toramento, se tornem mais 
acessíveis à população.

Sobre os partidos políti-
cos, o ex-procurador expli-
cou que busca programas 
com os quais se identifica, 
citando que a questão ide-
ológica já não é mais algo 
fielmente posto em prática 
nas legendas. 

BASE - Fidelis é natural 
de Cáceres e possui sua 
base na região Oeste de 
Mato Grosso, local em que 
é mais cobrado a disputar 
um cargo público.

*Estagiário sob a supervi-
são do editor Tarley Carvalho

ELEIÇÕES 2022

Ex-PGM é assediado para disputar vaga na AL

Nestor Fidelis afirma que está conversando com várias siglas antes de 
decidir futuro político

Gilberto Leite

Rafael Machado

O deputado estadu-
al João Batista disse que 
conseguiu autorização do 
Pros para deixar o par-
tido. Com o aval, o par-
lamentar pode deixar a 
legenda sem o risco de 
perder o mandato e se fi-
liar ao Progressistas (PP), 
antes do período da janela 
partidária que começa a 
partir de março.    

A saída de João acon-
tece após vários conflitos 
que começaram na eleição 
municipal de 2020 e se es-
tenderam no ano passado.    

"Realmente houve al-
gumas divergências den-
tro do Pros. Nós fizemos 
planejamento, nós tínha-
mos um projeto de gestão 
do partido que ia até outu-
bro do ano passado, mas a 

nacional tem os federais e 
eles queriam que eu saís-
se candidato a federal e eu 
não vejo, não fiz projeto 
para isso", disse.    

“Ele tem a Gisela [Si-
mona], que tem a votação 
dela, só que eles agiram 
de uma forma que eu não 
concordei, tem certas coi-
sas que eu não concordo", 
complementou.    

Em 2020, o partido 
lançou Gisela Simona 
como candidata à Prefei-
tura de Cuiabá, que ficou 
em terceiro lugar. No se-
gundo turno, Gisela deci-
diu apoiar Abílio Junior 
contrariando parte do di-
retório. A partir daí, come-
çaram desentendimentos 
internos que resultaram 
na destituição de João Ba-
tista da presidência esta-
dual da legenda.

O deputado comentou 
que deve se filiar ao PP 
em fevereiro com objeti-
vo de articular a constru-
ção de uma chapa para 
eleger dois deputados es-
taduais.

"Tive convite de 18 
partidos, fomos analisan-
do, tenho uma relação 
razoável com o deputado 
Paulo Araújo, deputado 
Neri [Geller]. O deputado 
Paulo Araújo, junto com 
vários outros colegas par-
lamentares, defende mui-
to o trabalho do servidor 
público na mesma linha 
que eu. [...] Nós estamos 
alinhando uma chapa bas-
tante competitiva, tenho 
alinhado com o deputado 
Paulo Araújo de que for-
ma a gente vai trabalhar 
para compor essa chapa", 
disse.

RACHA NO PROS

Após ‘tretas’ com Gisela,
Batista tem aval para sair

Rafael Machado

Na tentativa de evitar 
o aumento de casos de co-
vid-19, a Prefeitura de Juí-
na (a 745 km de Cuiabá) 
publicou um decreto em 
que exige a apresentação 
de comprovante de vacina-
ção contra o coronavírus 
para participação de even-
tos realizados na cidade.

Assinada pelo prefeito 
Paulo Augusto Veronese 
(Podemos), a medida per-
mite a realização de even-
tos sociais públicos, cor-
porativos, empresariais, 
técnicos e científicos, des-
de que seja exigido o docu-
mento.

Os frequentadores pre-
cisarão comprovar que 
tomaram duas doses da 
vacina contra a covid-19. 
O comprovante deverá ser 

exigido apenas para pesso-
as acima de 18 anos, que 
tenham tomado a última 
dose da vacina há 15 dias.

O decreto permite que 
as pessoas que não toma-
ram nenhuma dose do imu-
nizante apresentem teste 
negativo com o prazo de 
validade de até cinco dias, 
“[...] sendo obrigação do 
responsável pelo evento o 
cumprimento destas medi-
das”, diz trecho.

O prefeito cita que a 
medida foi adotada diante 
do “compromisso da atual 
gestão com o bem-estar e 
saúde de toda a população 
juinense”.

Conforme dados da Se-
cretaria de Estado de Saú-
de (SES), o município teve 
5.263 casos confirmados e 
145 óbitos por covid-19 des-
de o começo da pandemia.

DEBATE NA AL – A dis-
cussão sobre o passaporte 
vacinal acontece desde o 
ano passado na Assem-
bleia Legislativa. No dia 
5 de janeiro de 2022, os 
deputados aprovaram, em 
primeira votação, um pro-
jeto de lei que proíbe qual-
quer exigência de compro-
vação de vacinação para 
acesso aos estabelecimen-
tos públicos e privados no 
estado.

O assunto deve voltar à 
tona na próxima semana, 
com o fim do recesso par-
lamentar. O líder do gover-
no na Assembleia, Dilmar 
Dal Bosco (DEM), acredita 
que a proposta não deve 
ser votada na segunda fase. 
Segundo ele, o projeto é 
inconstitucional, pois cabe 
aos municípios decidirem 
sobre tal exigência.

MEDIDA PREVENTIVA

Prefeitura de MT passa a 
exigir passaporte vacinal



CIDADES - PG 5
www.estadaomatogrosso.com.br

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, TERÇA-FEIRA, 25 de JANEIRO de 2022

Vacina foi incluída no plano de imunização infantil após autorização da Anvisa, na última semana

Após aval do Ministério, capital
aguarda entrega da Coronavac

POLÍCIAPEQUENOS IMUNIZADOS

Cátia Alves 

A Prefeitura de Cuiabá 
informou nesta segunda-
-feira (24) que aguarda 
uma resolução da Comis-
são Intergestora Bipartite 
(CIB) para iniciar a vaci-
nação de crianças com 
a Coronavac. Fabricada 
pelo Instituto Butantan, 
em São Paulo, a vacina 
tem mais doses dispo-
níveis do que a Pfizer e 
recebeu autorização para 
aplicação em crianças de 
6 a 11 anos.

A vacinação de crianças 
com Coronavac foi autori-
zada pela Agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) no dia 20 de ja-
neiro. Após o aval da An-
visa, o Ministério da Saúde 
já incluiu a Coronavac no 
plano de vacinação infan-
til e emitiu recomendação 
aos Estados para iniciar a 
aplicação. 

Na semana passada, o 
Butantan informou que já 
tem 15 milhões de doses 
disponíveis para uso em 
crianças e adolescentes 
de todo o país. Ao contrá-
rio da Pfizer, a Coronavac 
utiliza a mesma versão de 
adultos para a vacinação 
de crianças, o que reduz 
a possibilidade de erros e 
facilita a logística do Plano 
Nacional de Imunização. 
A Coronavac é fabricada 
com o vírus inativado, tec-
nologia já empregada com 
sucesso na maioria das va-
cinas para outras doenças.

Enquanto não recebe o 
aval da CIB-MT, a Prefeitu-
ra de Cuiabá continua vaci-
nando as crianças com do-
ses da Pfizer. Em apenas 3 
dias, Cuiabá imunizou 702 
crianças contra a covid-19 

até sábado (22). Os dados 
são da Secretaria Munici-
pal de Saúde, que recebeu 
de 13.811 cadastros até a 
última quinta-feira (20). 

Cuiabá está vacinando 
crianças com comorbida-
des ou deficiência perma-
nente, quilombolas, que 
vivem em lar com pessoas 
com alto risco para co-
vid-19 e crianças com 11 
anos completos. 

Nesta segunda-fei-
ra (24), mais locais para 
vacinação foram aber-
tos exclusivamente para 
imunização das crianças, 
que não deve ser feita no 
mesmo local destinado aos 
adultos. Cinco regionais, 
mais o polo da Universi-
dade de Cuiabá (UNIC) na 
avenida Beira Rio, estão 
atendendo somente para 
os pequenos. 

“Como não podemos 
disponibilizar muitas 
unidades básicas para a 
imunização das crianças, 
porque ainda estamos imu-
nizando os adultos, além 
de atendermos vários pa-
cientes com sintomas gri-

pais, pedi que colocassem 
ao menos uma unidade em 
cada regional, para facili-
tar o acesso da população”, 
explicou Emanuel Pinheiro 
(MDB). 

Dois locais foram esco-
lhidos na regional Sul, que 
é a maior:  USF do Pedra 
90 e USF Parque Cuiabá. 
Na regional Oeste o local 
escolhido foi a USF Qui-
lombo, e na regional Norte 
a vacinação será na USF 
Jd. Vitória I. Já na regional 
rural, a USF Guia realizará 
a vacinação, além do Pro-
grama Amor I e Amor II. As 
unidades vão fazer a apli-
cação das 8h às 11h e das 
13h às 16h30.

“Importante lembrar 
que nas unidades que vão 
aplicar a vacina nas crian-
ças não serão realizados 
testes de Covid, para evitar 
o risco de contaminação 
dos pequenos. Também 
não terá vacina de rotina, 
para que não haja chance 
de aplicação de outro imu-
nizante que não seja o da 
Pfizer de uso infantil”, ex-
plicou Valéria de Oliveira, 
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coordenadora da campa-
nha de vacinação.

Conforme estimativa 
do Ministério da Saúde, 
60.659 crianças desta fai-
xa etária residem na cida-
de. A Prefeitura de Cuia-
bá divulgará o começo de 
cada faixa etária nos seus 
canais de comunicação 
(site e redes sociais).

A vacinação de crianças 
por meio da Campanha Va-
cina Cuiabá: Sua Vida em 
Primeiro Lugar teve início 
no dia 20 de janeiro. Pais 
ou responsáveis deverão 
entrar no site www.vacina.
cuiaba.mt.gov.br, escolher 
o grupo no qual a criança 
se encaixa e preencher os 
dados.

Mak Lucia

Luan Andrey Batista 
Ferreira, 28 anos, foi mor-
to com cerca de 6 disparos 
de arma de fogo em frente 
a uma residência durante 
uma festa, na noite deste 
domingo, 23 de janeiro, no 
bairro Altos da Serra, em 
Cuiabá. O suspeito de co-
meter o crime é o vizinho 
da vítima.

Na residência onde o 
crime aconteceu, testemu-
nhas disseram que a vítima 
foi baleada após interferir 
numa discussão entre o 
suspeito e a dona da resi-
dência. O homem havia ido 
até o local tirar satisfações 
com a organizadora da fes-

ta sobre a altura do som, 
momento em que ele atirou 
contra Luan.

Uma equipe do Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgência (Samu) foi acio-
nado, porém, ao chegar ao 
local só foi possível consta-
tar o óbito.

Conforme o boletim de 
ocorrência, os militares 
encontraram o corpo da 
vítima caído no chão e a 
cunhada de Luan desespe-
rada gritando e apontan-
do a casa do suspeito que, 
após o crime fugiu, em uma 
caminhonete com a esposa 
e o filho.

A Delegacia de Homi-
cídios e Proteção à Pessoa 
(DHPP) investiga o caso.

SOM ALTO
Homem intervém em briga
de vizinhos e acaba morto

Mak Lucia

O empresário Rodrigo 
Caseli, dono da rede de lo-
jas Avenida, viveu momen-
tos de terror com sua fa-
mília durante a estadia em 
um hotel de luxo em Can-
cún, no México, na última 
sexta-feira, 21 de janeiro. 
Eles foram testemunhas 
do tiroteio que tirou a vida 
de duas pessoas e deixou 
um terceiro ferido.

Em relato nas redes so-
ciais, Rodrigo diz que ele e 
a família haviam acabado 
de chegar ao local quando 
o tiroteio começou.

“Ontem cheguei em 
Cancún com minha família 
para passarmos uma se-
mana de férias, com vários 
sonhos, várias expectati-
vas, em um dos melhores 
hotéis da região, o X-Ca-
ret. Enquanto estávamos 
aguardando nosso quarto 
ficar disponível, assistimos 
uma verdadeira cena de 
horror, cena de filme, de 
séries, de novelas. A mor-

te esteve verdadeiramente 
ao nosso lado. Uma situa-
ção que estou até agora 
perplexo e sem entender”, 
disse.

Em outro trecho, ele diz 
que os disparos por pouco 
não acertaram um de seus 
familiares.

“Onde vamos parar? 
Por um fio, uma daquelas 
balas não atingiu um dos 
meus filhos, um dos meus 
sobrinhos, ou minha espo-
sa, meus cunhados… Real-
mente por muito pouco”.

Segundo informações 
de sites locais, dois turistas 
canadenses foram mortos 
após um deles se envolver 
em uma briga com outro 
hóspede do hotel. O local é 
considerado um dos mais 
luxuosos de Cancun e já 
hospedou pessoas famo-
sas do mundo inteiro.

Em nota enviada à im-
prensa, a gerência do hotel 
disse que o caso é isolado 
e está auxiliando as autori-
dades no que for necessá-
rio para esclarecer o caso.

MOMENTOS DE TERROR
Empresário cuiabano presencia
morte de turistas em hotel

Mak Lucia

O corpo de João Paulo 
Ferreira da Silva, 40 anos, 
foi encontrado degolado no 
início da madrugada desta 
segunda-feira, 24 de janei-
ro, em uma residência, no 
bairro Buriti, em Diamanti-
no (181 km de Cuiabá).

Conforme registro de 
ocorrência, testemunhas 
disseram terem ouvido 
uma discussão e que a ví-
tima tentou pedir socorro, 
mas a voz não saia e ou-

viam apenas sons estra-
nhos. Ao chegarem no lo-
cal dos fatos, os militares 
encontraram a vítima caída 
no chão. João Paulo, segun-
do as informações, já havia 
perdido muito sangue.

Os policiais o encontra-
ram com um corte profun-
do no pescoço e ele já se 
encontrava sem vida.

Apesar de buscas pela 
região, nenhum suspeito 
foi encontrado. 

A Polícia Civil investiga 
o crime.

POLÍCIA INVESTIGA 
Homem é degolado depois
de discussão em residência

Da Redação

Thiago de Brito de Al-
meida, de 19 anos, foi exe-
cutado a tiros em uma pra-
ça do bairro Cohab Nova, 
em Cáceres (220 km de 
Cuiabá), na noite do último 
sábado, 22 de janeiro. Ele 
era soldado do Exército. 

Conforme o boletim de 
ocorrência, testemunhas 
viram um carro de cor pre-
ta com cinco ocupantes se 
aproximarem do jovem, 
e efetuaram os disparos. 

Ao chegar no local, os mi-
litares observaram várias 
cápsulas de bala 9mm e a 
vítima caída no chão.

Uma equipe o Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgência (Samu) foi acio-
nada, porém, ao chegar no 
local só foi possível consta-
tar o óbito da vítima.

Apesar de buscas pela 
região, nenhum suspeito 
foi preso.

A Polícia Civil irá inves-
tigar as causas do crime e 
sua autoria.

BRUTALIDADE 
Soldado do exército é 
morto a tiros em praça

Da redação 
 
O município de Jacia-

ra dará início a vacina-
ção contra a covid-19 em 
crianças entre 10 e 11 
anos nesta quarta-feira 
(26). Os postos de vacina-
ção serão nas Unidades 
Básicas de Saúde (UBS)s 
3, 7 e 8, situadas nos bair-

ros Planalto, Santa Rita e 
Centro. Para esse grupo 
de idade, serão vacinadas 
àquelas sem comorbida-
des ou deficiência perma-
nente.

O atendimento para o 
público da faixa de 11 anos, 
será na quarta-feira (26), 
das 7h às 11h e das 13h às 
16h na UBS 3 (Planalto) e 

8 (Centro). Já na sexta-feira 
(27), será a vez das crianças 
de 10 anos, que receberão a 
vacina na UBS 3 (Planalto) 
e 7 (Santa Rita), das 7h às 
11h e das 13h às 16h30. É 
necessário que as crianças 
sejam acompanhadas dos 
pais ou responsáveis.

Em razão da volta às 
aulas na rede municipal de 
ensino no próximo dia 7, o 
Poder Executivo Municipal 
assegura a vacinação inten-
sa para o público infantil 
escolar.

“O retorno das aulas já 
está muito próximo. Dia 7 
de fevereiro nossos alunos 
da rede municipal de edu-
cação já estarão em salas de 
aula. Estamos, infelizmente 
e novamente, enfrentando 
essa pandemia que tenta 
ganhar forças no Brasil, em 
Jaciara não tem sido dife-
rente, mas a prova de que 
a vacina é eficaz, é que não 
possuímos números signifi-
cativos de internação. Logo, 
todos estarão imunizados 

ATENÇÃO PAPAIS

Jaciara libera vacinação para
crianças nesta quarta-feira

para garantir um retorno 
das aulas com mais segu-
rança”, destacou a prefeita 
Andréia Wagner (PSB).

Em Jaciara, conforme 
dados da Coordenadora de 
Imunização da cidade, pos-
sui 4.262 crianças entre 5 e 
11 anos. Na semana passa-
da, o município contabilizou 
40 pessoas dessa faixa etá-
ria que foram imunizadas.

BOLETIM EPIDEMIO-
LÓGICO - Até o momento, 
o boletim epidemiológico 
da covid-19 de Jaciara re-
gistrou 279 casos ativos e 
duas pessoas estão hospita-
lizadas, tendo uma em leito 
clínico e outro em Unidade 
de Tratamento Intensivo 
(UTI). Vale lembrar, que no 
dia 3 de janeiro de 2022, 
Jaciara registrou dois casos 
de contaminação por coro-
navírus. Entre o dia 3 e 24 
de janeiro, a média de con-
taminados pelo coronaví-
rus na cidade é de 15 casos 
ativos. Com informações da 
Assessoria de Imprensa 

Polos exclusivos foram criados para vacinar o público em Cuiabá

Luiz Alves | Prefeitura de Cuiabá

AVISO DE VENDA
Edital de Leilão Público nº 3017/2022 - 1° Leilão 

e nº 3018/2022 - 2° Leilão
A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL - CAIXA, por meio da CN Manutenção de Bens, torna 
público aos interessados que venderá, pela maior oferta, respeitado o preço mínimo de venda, 
constante do anexo II, deste Edital, no estado físico e de ocupação em que se encontra(m), 
imóvel (is) recebido (s) em garantia, nos contratos inadimplentes de Alienação Fiduciária, 
de propriedade da CAIXA. O Edital de Leilão Público - Condições Básicas, do qual é parte 
integrante o presente aviso de Venda, estará à disposição dos interessados de 11/02/2022 até 
20/02/2022, no primeiro leilão, e de 25/02/2022 até 07/03/2022, no segundo leilão, em horário 
bancário, nas Agências da CAIXA nos estados AL, AM, AP, BA, CE, DF, ES, GO, MG, MT, PA, 
PE, PI, PR, RJ, RN, RS, SC, SE e TO e no escritório do leiloeiro, Sr. ODICLESIO JAISON 
STORCHIO, no endereço Rua Doutor Maruri 1360, Sala 306, Centro, Concórdia/SC, CEP 
89700-156, (49) 98856-9360 / 99803-3626 / 3970-0060. Atendimento no horário de segunda a 
sexta das 8h30min às 12h e das 13h30min às 18h (Site: www.oesteleiloes.com.br). (O Edital 
estará disponível também no site: www.caixa.gov.br/ximoveis). O 1° Leilão realizar-se-á no 
dia 21/02/2022, às 13h (horário de Brasília), e os lotes remanescentes, serão ofertados no 
2° Leilão no dia 08/03/2022, às 13h (horário de Brasília), ambos exclusivamente no site do 
leiloeiro, no endereço www.oesteleiloes.com.br)

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO - CN MANUTENÇÃO DE BENS

MINISTÉRIO DA 
ECONOMIA
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SHOW NOS GRAMADOS

Estadual começa em alto nível

Da redação

O Campeonato Mato-
-grossense começou em 
alto nível, com um total 
de 8 gols nos cinco jogos 
que aconteceram durante 
o final de semana. Os times 
terão pouco tempo após os 
espetáculos, já que a bola 
já volta a rolar nesta terça-
-feira (25), quando o Ação 
receberá o Academia no 
Estádio Dito Souza, em Vár-
zea Grande.

A maioria dos jogos da 
segunda rodada do Esta-
dual acontecerá na quar-
ta-feira (26). A tabela será 
‘apertada’ ao menos até a 
quarta rodada, com parti-
das durante a semana e aos 
finais de semana, deixando 
apenas três dias para des-
canso dos atletas.

Como já era esperado, o 
Cuiabá assumiu a lideran-
ça do Estadual pelo crité-
rio de saldo de gols, após 
marcar três vezes contra o 
Ação. Alesson, Rodriguinho 
e Elton foram os heróis da 
partida, realizada na tarde 
de sábado (22) na Arena 
Pantanal. O jogo marcou a 
despedida do auxiliar téc-
nico Luiz Fernando Iubel, 
que deixou o Dourado defi-
nitivamente.

“Toda a equipe fez um 
grande trabalho. É muito 
importante a equipe co-
meçar vencendo, para dar 
confiança para todos nós 
jogadores. Graças a Deus, 
fui feliz com um gol e pude 
ajudar a dar tranquilidade 
para o resto da partida”, 
disse o atacante Alesson, 
autor do primeiro gol.

Já o Academia, próxi-
mo rival do Ação, venceu o 
Operário-VG por 1 a 0 no 
estádio Luthero Lopes, em 
Rondonópolis. Com uma 
ótima cobrança de falta, 
Guilherme fez o gol da par-
tida nos minutos finais do 
segundo tempo. E que go-
laço!

Ainda no sábado, o Nova 
Mutum derrotou o Sorriso 
por 1 a 0, em jogo disputa-
díssimo no Estádio Egídio 
Preima, em Sorriso. O ‘car-
rasco’ da partida foi o late-
ral direito Raphinha, que já 
defendeu o Grêmio Sorriso 
no passado. O atleta pegou 
a bola na intermediária e 
deu um chutaço, sem chan-
ces de defesa para o goleiro 
João Vitor.

No domingo (23), o Dom 
Bosco fez sua estreia ven-
cendo o União Rondonópo-

Gil Gomes/Academia FC

Segunda a Sexta: 6:30h às 20h
Sábado: 6:30h às 16h
Domingo: 7h às 15h

(65) 3901-4700

CENTRAL DE 
ATENDIMENTO

(65) 99210-0032

MALHAÇÃO
GLOBO – 17H35

Terça-feira (25) – Peixoto ordena 
que os alunos desocupem a fábrica 
e todos decidem manter a manifes-
tação acampando na praça. Nat se 
insinua para Duca, que afirma à lu-
tadora que quer ficar com Bianca. 
Bianca acredita que Duca esteja 
envolvido com Nat. Bete convence 
Sol a permanecer em sua casa, e 
a menina decide comprar o imóvel. 
Lucrécia revela a Edgard que ele é o 
pai de Jade. Nat afirma a Karina que 
lutará por seus sonhos. João se une 
a Duca para ajudar o lutador a recon-
quistar a confiança de Bianca. Delma 
e René se declaram um para o outro. 
Edgard anuncia a apresentação da 
nova peça da Ribalta. Lobão e Luiz 
se preparam para atacar Gael. Dan-
dara sente as contrações do parto.

NOS TEMPOS DO 
IMPERADOR
Globo – 18h15 

Terça-feira (25) – Pilar revela a 
Samuel que esteve prisioneira de 
Solano Lopez e conta que Tonico 
era seu aliado. Solano afirma a Elisa 
que não se renderá. Luísa se desen-
tende com Dominique. Clemência 
deixa escapar para Vitória que vive 
um amor impossível. Zayla recupe-
ra o colete manchado de Tonico, do 
dia em que tirou a vida de Nino, e o 
leva até Celestina e Teresa. Tonico 
manipula Dominique. Olu visita Pe-
dro. Na Quinta, todos falam mal de 
Tonico para Dominique. Tonico inva-
de a casa de Luísa e encontra sua 
correspondência com Pedro. 

RESUMO DE 
NOVELAS

Os resumos dos capítulos de todas 
as novelas são de responsabilidade 

de cada emissora. 
Os capítulos que vão ao ar estão 

sujeitos a eventuais reedições

Os resumos dos capítulos 
de todas as novelas são de 
responsabilidade de cada 

emissora - Os capítulos que 
vão ao ar estão sujeitos a 

eventuais reedições.

UM LUGAR AO SOL
Globo – 21h15

Terça-feira (25) – Christian/Renato 
explica a Santiago o motivo de sua se-
paração de Bárbara. Lara revela à avó 
que ficou com Christian/Renato. Mer-
cedes entrega o tablet de Érica para 
Bárbara e Elenice. Joy diz a Adel que 
é melhor ficar distante de Francisco. 
Elenice conta a Bárbara que o hacker 
criou um perfil para Érica num site de 
encontros. Érica sai da casa de Santia-
go com Luan, depois de ser acusada 
de estar enganando Santiago. Nicole 
não acredita que Bárbara foi capaz de 
prejudicar o casamento do pai. Noca 
coloca as cartas e prevê que Lara so-
frerá novamente.

QUANTO MAIS VIDA, 
MELHOR
Globo – 19h15 

Terça-feira (25) – Guilherme vê 
a Morte. Nedda, Jandira e Betina ex-
pulsam Tetê do salão. Ingrid e Murilo 
se beijam. Carmem liga para o celu-
lar de Flávia, e Paula confirma a trai-
ção. Betina beija Chicão. Carmem e 
Marcelo comemoram a derrota de 
Paula. Guilherme vai ao encontro de 
Flávia. Rose lembra da música-te-
ma, liga para o marido e eles se re-
conciliam. Paula é rude com Neném, 
e o jogador termina seu noivado. 

Academia venceu o Operário-VG com uma bela cobrança de falta de Guilherme

Da redação

O auxiliar-técnico fixo 
do Cuiabá, Luiz Fernando 
Iubel, decidiu deixar o time. 
O jogo contra o Ação nes-
te sábado (22), pela estreia 
do Campeonato Mato-gros-
sense, marcou sua despedi-
da, com vitória por 3 a 0. 

A situação foi revelada 
durante a transmissão da 
partida e confirmada mais 
tarde nas redes sociais de 
Iubel. No entanto, os mo-
tivos da saída continuam 
desconhecidos. Segundo 
ele, seu futuro profissional 
será revelado em entrevista 
que deve ocorrer na próxi-
ma quinta-feira (27).

“A vida é feita de ciclos, 
e hoje termina em comum 
acordo o meu vínculo com 
o @cuiabaec. Vou ser eter-
namente grato ao clube 
que me deu minha primei-
ra oportunidade como trei-
nador profissional na Série 
A e estarei desde hoje, sem-
pre na torcida pelo Doura-
do”, escreveu.

Nos 14 jogos que co-
mandou - entre Estadual 

e Brasileirão - o treinador 
acumula cinco vitórias, 
seis empates e três derro-
tas, um aproveitamento de 
exatamente 50% dos pon-
tos disputados. Melhor que 
alguns treinadores que já 
lideraram times da Série 
A e superior ao aproveita-
mento geral do Dourado no 
Brasileirão de 2021, que 
foi de 42,16%.

Contratado como au-
xiliar fixo, Iubel nunca 
escondeu o desejo de ser 
oficializado no comando do 
Cuiabá. Ele chegou a assu-
mir interinamente a função 
em algumas ocasiões, mas 
foi substituído por nomes 
mais experientes, como Al-
berto Valentim e Jorginho.

Na sexta-feira (21) foi 
confirmado que o Cuiabá 
acertou a contratação do 
técnico Eduardo Oliveira, 
que atuava na categoria 
Sub-20 do Fluminense. O 
novo técnico deve ser ofi-
cializado nesta semana e 
será testado no Campeona-
to Mato-grossense. Se for 
bem, pode ser o titular no 
Brasileirão.

DESPEDIDA

Iubel deixa o Cuiabá

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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o cérebro
Construção
da aranha

Incentivo
ao cavalo
O Coritiba

(fut.)

Cútis;
epiderme
Antecede

o "M" Dar o seu parecer 

Opção de acesso co-
mum em shoppings

Dupla de
cantores
Peças do 
ventilador

Governo
(abrev.)

Que
pertence
a você
(fem.)

3/duo. 4/coxa — órfã. 5/seita. 6/boates. 7/sediado.

Da redação

A Federação Matogros-
sense de Futebol e a Eleven 
Sports, fecharam acordo 
para a transmissão dos jo-
gos do Campeonato Mato-
-grossense 2022, através 
da internet. Com exceção 
das partidas mostrada pela 
TV Centro América, todos 
os demais jogos estarão 
disponíveis pelo streaming.

As transmissões serão 
disponibilizadas de forma 
gratuita, sem a necessidade 
de os torcedores pagarem 
para ter acesso aos jogos 
no site.

Além das transmissões 
das partidas do Estadual 
2022, a Eleven também irá 
transmitir as outras com-
petições organizadas pela 
FMF: Copa FMF, o Mato-

-grossense da 2ª divisão, 
Feminino, e os campeona-
tos de base.

“O futebol de Mato Gros-
so ganha outro importante 
parceiro. A Eleven chega 
para contribuir ainda mais 
com a nossa evolução. Já 
temos a TV Centro América 
mostrando as partidas em 
tv aberta, e agora iremos 
contar com as transmis-
sões via streaming através 
da Eleven”, disse Aron Dres-
ch, presidente da FMF.

As transmissões ao vivo 
já começaram na rodada 
de abertura do Estadual. 
Sorriso x Nova Mutum, Lu-
verdense x Sport Sinop, e 
Dom Bosco x União tiveram 
transmissão pela internet. 
Cuiabá x Ação contou com 
transmissão pela TV Cen-
tro América.

PELA INTERNET

Jogos em MT terão
transmissão grátis

lis por 1 a 0. O jogo estava 
equilibrado, mas o Azulão 
da Colina ganhou vanta-
gem após o zagueiro Lucão 
ser expulso, desfalcando a 
defesa do União. Luís An-
tônio soube explorar o es-
paço e marcou belo gol de 
fora da área.

Já no Nortão, o ‘fator 
casa’ predominou mais 
uma vez. Embalado pela 
torcida, o Luverdense ven-
ceu o Sport Sinop por 2 a 0. 
Contando com um jogador 
a mais desde o início do se-
gundo tempo, o Verdão ex-
plorou as jogadas aéreas e 
marcou duas vezes, com o 
zagueiro Taison e o atacan-
te Ítalo. 

TERÇA-FEIRA (25):
Ação x Academia
Dito Souza, às 19h30

QUARTA-FEIRA (26):
União x Cuiabá
Luthero Lopes, às 15h30

CONFIRA OS PRÓXIMOS JOGOS:
Sinop x Sorriso
Gigante do Norte, às 15h30

Nova Mutum x Luverdense
Valdir Doilho, às 15h30

Operário-VG x Dom Bosco
Dito Souza, às 19hanuncie

CONOSCO

(65) 3023-5151
(65) 

3365-1187
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EDITAIS  -  ATAS  -  BALANÇOS

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO N° 002/2022

REGISTRO DE PREÇOS N° 003/2022
A Pregoeira da Prefeitura Municipal de Lucas do Rio Verde, 
torna público a quem possa interessar que o Processo 
Licitatório, cujo objeto trata de “aquisição de Emulsão Asfáltica 
e CAP 30/45 (Cimento Asfáltico de Petróleo) que será utilizado 
em manutenções diversas de pavimentação no Município de 
Lucas do Rio Verde-MT.”, não teve nenhum participante 
restando, portanto, “DESERTA”.
Lucas do Rio Verde MT 24 de janeiro de 2022.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL N° 003/2022

Objeto: Contratação de empresa especializada em serviços 
elétricos e construções, para o fornecimento de material e 
instalação de um posto de transformação de 225 kVA, tensão 
de 13,8 kV para 220/127 V, destinado para a nova sede das 
Promotorias de Justiça da Comarca de Lucas do Rio Verde. 
Dia:09/02/2022. Entrega dos Envelopes e Credenciamento: 07 
h30min até as 08 h00min do dia 09 de Fevereiro de 2022. 
Abertura do Envelopes: Às 08h00min do dia 09 de Fevereiro de 
2022. Edital Completo: Afixado no endereço Av. América do 
Sul, Nº 2500, Bairro Itemamento Parque dos Buritis, Lucas do 
Rio Verde-MT. CEP: 78455-000 – Fone: 65 3549 8300 e na 
Internet, site www.lucasdorioverde.mt.gov.br. Fundamento 
Legal: Regida pela Lei nº 10.520, de 17 de julho de 2002 e 
subsidiariamente pela Lei 8.666 de 21/06/93 (com alterações 
da Lei 8883/94 e da Lei nº 9.648/98).
Lucas do Rio Verde-MT,24 de Janeiro de 2022.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ
SECRETARIA MUNICIPAL

DE MOBILIDADE URBANA - SEMOB
AVISO DE CONVOCAÇÃO

PARA CONTINUIDADE DA SESSÃO PÚBLICA
PREGÃO PRESENCIAL N° 008/2021/PMC

A SECRETARIA MUNICIPAL DE MOBILIDADE URBANA - 
SEMOB, por meio da Pregoeira, nomeada pela Portaria SMGE 
n° 231/2021, divulgada no Diário Oficial de Contas no dia 29 de 
março de 2021, torna público para conhecimento dos 
interessados a CONVOCAÇÃO das empresas participantes do 
PREGÃO PRESENCIAL Nº. 008/2021/PMC, processo 
administrativo nº 066.985/2021, que tem por objeto a 
“CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA EXECUÇÃO DOS 
SERVIÇOS E OBRAS DE ENGENHARIA DE TRAFEGO, 
OBJETIVANDO, SOB DEMANDA, A ELABORAÇÃO DE 
PROJETOS DE SINALIZAÇÃO, FORNECIMENTO, 
IMPLANTAÇÃO, E MANUTENÇÃO DA SINALIZAÇÃO VIÁRIA 
VERTICAL E HORIZONTAL, A SEREM IMPLANTADAS NAS 
VIAS DO MUNICÍPIO DE CUIABÁ, CONFORME AS 
NECESSIDADES DA SECRETARIA MUNICIPAL DE 
MOBILIDADE URBANA DE CUIABÁ – SEMOB CONFORME 
EDITAL E SEUS ANEXOS”, para continuidade a sessão 
pública. Que será no dia 26/01/2022 às 10h, na Sala de 
Licitações localizada no 5º andar – SAELC, da Prefeitura 
Municipal de Cuiabá - Palácio Alencastro, situado na Praça 
Alencastro, nº 158 - Bairro: Centro - Município de Cuiabá/MT. 
INFORMAÇÕES: Secretaria Adjunta Especial de Licitações e 
Contratos/Secretaria Municipal de Gestão – SAELC/SMGe – 
SOMENTE pelo e-mail: licitacoes@cuiaba.mt.gov.br.
Cuiabá, 24 de janeiro de 2022.

Carlene de Paula Silva - Pregoeira
Agmar Divino Lara de Siqueira

Secretário Adjunto Especial de Licitações e Contratos

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
AVISO DE RESULTADO

TOMADA DE PREÇOS N° 016/2021
OBJETO: Contratação de empresa especializada para 
fornecimento de material e mão de obra para a construção de 
Cozinha e Refeitório no Centro Integrado de Educação Infantil 
Municipal Anjo Gabriel. Empresa vencedora: MARGUIA 
ENGENHARIA LTDA com o valor total de R$ 1.065.451,65 (um 
milhão e sessenta e cinco mil e quatrocentos e cinquenta e um 
reais e sessenta e cinco centavos). Fundamento Legal: Lei 
Federal Nº 8.666/93 e demais legislações complementares.
Lucas do Rio Verde, 24 de Janeiro de 2022.

Paulo Henrique Brincker
Presidente da Comissão Permanente de Licitações

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA
EXTRATO SEXTO TERMO ADITIVO

CONTRATO N° 025/2020
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA 
BRASILÂNDIA –  MT.  CONTRATADA:  T ITANIUM 
ENGENHARIA EIRELI. CNPJ: 20.103.907/0001-93. OBJETO: 
Prorrogação do prazo de execução do Contrato Original por 
mais 120 (cento e vinte) dias, vigorando a partir de 23 de 
novembro de 2021 a 23 de março de 2022. ASSINATURA: 22 
de novembro de 2021. FUNDAMENTO: De acordo com a Lei nº 
8.666/93.

Mauriza Augusta de Oliveira
Prefeita Municipal

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA
AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO

RDC PRESENCIAL - EDITAL N° 03/2022
PROCESSO N° 542353/2021

OBJETO: Contratação de empresa de engenharia para 
execução dos serviços de implantação e pavimentação dos 
serviços remanescentes da rodovia MT-100 (encabeçamentos 
das pontes sobre o Córrego Pitomba e sobre o Córrego Ouro 
Fino), trecho: Entr. BR-364 (B) MT-299 – Entr. BR-070 (Barra 
do Garças) – Entr. MT-336 (Araguaiana), subtrecho: Entr. BR-
070/158 (Barra do Garças) – Entr. MT-336 (Araguaiana), numa 
extensão de 0,99 km. O Edital será disponibilizado no dia 
25/01/2022, a partir das 14h00 (horário local), pelo endereço 
eletrônico www.sinfra.mt.gov.br, acessando o menu 
“documentos” e o submenu “licitações e editais”. Entrega das 
propostas: Deverão ser entregues à Comissão Permanente de 
Licitação, instituída pela Portaria n.051/2021/CGAB/SINFRA, 
publicada no DOE n.28074, de 30/08/2021, página 9, na 
sessão pública do dia 15/02/2022, às 9:00 horas (horário local), 
na sala de Reuniões – 2º andar, prédio da Secretaria de Estado 
de Infraestrutura e Logística/SINFRA, localizado na Av. Hélio 
Hermínio Ribeiro Torquato da Silva, Centro Político 
Administrativo, Cuiabá/MT. A sessão pública poderá ser 
acompanhada em tempo real através do canal da SINFRA no 
link: https://www.youtube.com/channel/UCaDSklVwea-
9jkFp5C-M3ow, bem como pelo Portal da Transparência do 
E s t a d o  d e  M a t o  G r o s s o : 
http://www.transparencia.mt.gov.br/sinfra.  Informações 
gerais: telefone: (65) 3613-0529 e-mail: cpl@sinfra.mt.gov.br.
Cuiabá/MT, 24 de janeiro de 2022.

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística

SINFRA - MT
Rogério Sebastião Magalhães

Presidente da Comissão Permanente de Licitação
CPL/SINFRA

EDITAL 
(Lei Nº 6766, de 19 de dezembro de 1.979) 

SF Empreendimentos e Construções Ltda, inscrita no CNPJ sob o nº 
03.537.289/0001-70, proprietária de lotes nos loteamentos denominados abaixo, 
com sede à Avenida Isaac Póvoas nº 1.251 Ed. Nacional Palacius 5º Andar Salas 
501/502 bairro Popular em Cuiabá-MT CEP: 78032-015, neste ato representada por 
seu sócio Roberto Amado Felicio, brasileiro, casado, Engenheiro Civil, Portador do 
CPF nº 003.343.178-78 e RG sob o nº 5596106 SSP/SP, residente e domiciliado em 
Cuiabá-MT, para a INTIMAÇÃO dos Promitentes Compradores, abaixo 
relacionados, sendo que os destinatários não foram encontrados nos endereços 
indicados ou recusaram-se a receber e, para conhecimento de todos, expediu-se 
este edital nos termos do art. 49, § 2º da citada lei. Isto posto, ficam INTIMADOS para 
no prazo improrrogável de 05 (CINCO) dias, a contar da data de publicação deste, a 
efetivar o pagamento das prestações vencidas e as que vencerão até o final deste 
prazo, assim como os juros de mora e demais encargos contratuais. Não sendo 
atendida a presente intimação implicará no cancelamento do contrato, o pagamento 
do débito em atraso deverá ser efetuado no endereço supra mencionado. 

Cuiabá-MT, 24 de Janeiro de 2022. Eu Roberto Amado Felício, Sócio proprietário, 
digitei e subscrevi. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Nº CONTR. LOTEAMENTO QUADRA LOTE NOME 

200603 PARQUE CUIABÁ-PROLONGAMENTO 06-A 03 MARIA JOSE PAES DE BARROS 
ARAUJO  

200910 PARQUE CUIABÁ-PROLONGAMENTO 09-A 10 ANA LUCIA DA SILVA 
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A empresária Zulmira Gabriela, super realizada com a reinauguração da sua 
clínica de estética, que agora conta também com um espaço 

super bacana para cursos

O jovem Rafael Barbosa, que está fazendo sucesso 
na área de marketing em nossa capital e está 

desfrutando de merecidas férias no Rio de Janeiro

A drag queen Elza di Brasil, que movimentou suas 
redes sociais na última semana, num belíssimo e 
bem produzido ensaio fotográfi co, inspirado na 

revista Vogue
Ela sempre arrasa e muito! A belíssima digital 

infl uencer Nicole Abdala

Eliane 
Maria e 
sua fi lha 
Aline em 

momentos 
de praia e 
muito sol 
durante 

suas férias

As empresárias 
Juliana Costa e 

Jéssica Raignieri, 
que inauguraram 
na última semana 
a clínica Reative 
Cuiabá e já é um 

sucesso!


